

Excavaciones Arqueológicas en la provincia de Palencia

Excavaciones de Cildá (Mave. Palencia)

Han continuado en su quinta campaña, las excavaciones de Cildá, en Mave, Palencia, dirigidas por el Museo de Prehistoria y Arqueología de Santander, trabajándose este año en dos puntos distintos: la muralla tardo-romana del Castro de Cildá y la exploración de la parte baja del valle junto a la Iglesia de Santa M^a de Mave, donde se ha intentado buscar la ciudad o pueblo hispano-romano.

Excavaciones de Cildá (acrópolis).

El objeto de esta campaña ^{fué} ~~es~~ continuar el desescombrecimiento de la Muralla hacia el Oeste, desde el punto en que había quedado en la campaña anterior.

Los resultados obtenidos han sido, el descubrimiento de una nueva torre de defensa (Torre III), similar a la torre II, formada por una sola hilada de grandes piedras de sillería y reforzada, en época posterior, en su parte frontal por un lienzo más avanzado de mampostería. El lienzo interior, al sur, de la torre estaba reforzado por grandes sillares, varios de los cuales resultaron ser estelas funerarias.

La Muralla a partir de esta Torre III, se duplica con un lienzo exterior y otro interior, separados por una anchura de 1,40mts. Es el interior el más interesante desde el punto de vista arqueológico ya que para su construcción se emplearon estelas funerarias de una necrópolis anterior, fechada una de las piezas aparecidas en CCLIII. Esta Muralla o lienzo interior aparece asociado a terra sigillata tardía, estampilladas y cerámicas bastas de otros tipos. A 70 cms de profundidad de la parte más Oeste excavada de este lienzo interior de la Muralla aparecen cerámicas pintadas de tipo celtibérico.

Conviene también hacer notar la presencia de sepulturas medievales en la pared sur de la Torre III, uno de cuyos esqueletos apoya la cabeza en el lienzo de la torre.

Excavaciones de Mave (Sta M^a)

Al propio tiempo que se excavaba Cildá, y simultaneado con las excavaciones, se trabajó en la llanada al Norte de la Iglesia de Sta M^a de Mave realizando calicatas que dieron por resultado el hallazgo en algunos de los puntos de las tierras propiedad del Sr. Marques de Huidobro restos abundantes de cimientos de al menos dos pueblos: uno inferior posiblemente del siglo I -II, y otro superior de los siglos III -IV. Han aparecido gran cantidad de fragmentos de vasijas de sigillata hispánica que han podido algunos ser completados. Igualmente aparecieron numerosas monedas romanas de los siglos I a III, trozos de estuco pintado, objetos de bronce típicamente romanos, fragmentos de mármol etc, que hacen pensar en un establecimiento de categoría en la llanada de Mave, tal vez la citada por las fuentes ciudad de Vellica, que posiblemente fué la que ante la invasión germánica construyó la acrópolis de Cildá y la muralda consiguiente donde colocaron como elementos de construcción numerosas estelas sepulcrales procedentes de una importante necrópolis.

Colaboraron en la excavación, que fué dirigida por el Dr. García Guinao, los miembros del Seminario Sautuola, Srs. Begines, Capa, del Amo y San Miguel y las señoritas Gonzalez y Martinez.

Las campañas correspondientes a años anteriores estan ya impresas y saldrán a la luz en breve.